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玉指拨动着琴弦，灵
动的音符让人陶醉。记者
凝望着眼前这位弹奏古筝
的女子，从容淡定，嘴角
一抹恬淡的笑容摄人心
魄，她就是古筝美女李妍
卓。80后李妍卓大学毕业
后，一个人开办了一所古
筝学校。除了教课，平时
的她还热衷于做公益，是
一个善良、热心的女孩
子。11月 29日上午，记
者对她进行了采访。
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李妍卓：古筝奏出“创业曲”

五岁学艺苦练古筝AAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA
在市区滨河路昌建外滩，记者终于见到了

李妍卓。她是一个文静大方的女孩，一边招呼
记者坐下，一边指着旁边一位中年妇女笑着告
诉记者：“这是我妈，她平时没事就来店里陪
我。”

当记者问道：“妍卓是从什么时间开始学
习古筝时？” 李妍卓的妈妈高会平告诉记者：

“刚接触古筝时，妍卓才五岁，就因为她说喜
欢古筝，所以那个时候，周末不管刮风下雨，
我都骑着自行车带她去琴行学习古筝。”

一旁的李妍卓说：“那个时候还小，但是
对于自己来说，喜欢一样东西是没有任何理由
的，也许这就是冥冥之中注定的缘分吧。结缘
古筝，完全是童年的爱好，没想到这个爱好一
坚持就是二十几年！”

“在常人看来，学古筝是辛苦的，尤其是
每日枯燥重复的练习。但是我小时候学古筝的
时候，就是把练习当作玩耍。只要一放学，写
完作业就开始练习古筝。记得那个时候，我家
没有空调比较冷，我就买了一双漏指头的手
套。后来感觉戴着手套太笨拙，练不好，最后
干脆连手套也不戴了。”李妍卓告诉记者。

一部分靠天赋，但更多的是靠着后天努力
和付出，李妍卓在读初中二年级时就已经过了
专业十级，并且参加了各种各样的比赛，获得
了不少的奖项。

当谈及自己的创业心得时，李妍
卓是这样说的：“我觉得在创业中，
生存是第一要务，创业就是为了心中
的梦想。我的梦想，就是通过自己的
努力，让父母和我都可以过上好日
子，这样再去做其他的事，都没有什
么问题。”

“最初的时候父母知道我想创
业，确实有些不理解，后来慢慢地转
变为无条件支持我。所以我现在最感
谢的就是我的父母，没有他们的帮助
和支持，我也不会有今天。”李妍卓
告诉记者。

谈及未来，李妍卓笑着说：“在
以后的学习中，我希望古筝可以走进
学校。现在已经有学校找我商谈在学
校开设古筝课。我也希望更多的学校
可以把古筝这门传统乐器作为第二课
堂，让更多的孩子了解古筝。”

经过自己的努力，李妍卓2008年考入了
河南大学。“在大学里，我主攻的是古筝专
业，感觉在生活中，古筝已经是我的一部分
了。”李妍卓说。

2012 年，大学毕业的李妍卓进入了市区
一所小学当教师。可是，上班半年后，李妍
卓就准备辞职开创自己的事业。

“大学毕业之后，我在一所小学当教
师，教的是音乐课和数学课，但是这两个课
程里的知识，和我从小学习的古筝丝毫不沾

边。”李妍卓说，当时我就和父母商量，准
备辞掉学校的工作，创办自己的古筝学校。

为了实现自己的梦想，李妍卓首先说服了
不同意自己辞职的父母。在征得父母同意后，
李妍卓辞掉了工作，独自一人到北京进修。

高会平说：“在李妍卓上大学时，她就
提过想去中央音乐学院进修。我们做父母的
总是有点不放心，但是看着孩子下那么大的
决心，也明白她是为了提升自己，想实现自
己的梦想，所以就同意她去进修了。”

“其实成功与公益事业是离不开
的，我们学校平时也会在一些活动中开
展公益课程。”李妍卓说，她觉得公益
课堂可以将古筝文化传播给更多的人，
让大家爱上这个承载着悠久中国文化的
乐器。

除了开展公益课程外，李妍卓还经
常参加一些爱心活动，帮助困难家庭，
筹集善款等公益活动。

而在她的学生中，也有一些贫困家
庭的孩子。对这样的学生，李妍卓在学
费上给予照顾，还会给孩子多上几次
课。李妍卓经常对朋友们讲公益活动的
事情，她希望自己能够影响身边的朋友
也参与到公益活动中。

“在自己力所能及的范围内去做一
些帮助别人的事，看到别人绽放的笑
容，让我觉得很幸福，感觉自己的人生
充满了价值。”说这段话的时候，李妍
卓带着满脸的笑意，语气里飘散着幸福
的味道。
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2014年4月，李妍卓从北京回到漯河，开
始了创业。开办古筝学校，最首要的就是找个
理想场所。“那时我妈陪我一起跑遍了市区很多
地方，在昌建外滩找到了一间40多平方米的房
子。”李妍卓说，虽然房子有点小，但是有个地
方让她教古筝，已经很满足了。

有了教学场所，可是学生却不容易招。面
对生源不足，李妍卓印发宣传页、维护微信公
众号，还要监督房子的装修。“开始的时候，都
是自己亲自跑着发宣传页。俺妈看着我怪辛
苦，便帮我一起发。特别是夏天，天特别热，
胳膊上都是一道一道宣传页的印子。通过发宣
传页，也带来了不少的学生，自己虽然辛苦，
但还是有收获的。”李妍卓说。

凭着学生们的口口相传，李妍卓的学生
越来越多。今年7月份，李妍卓换了一个大的
教学场所，而她的学生也增加到了200多名，
并且创办了成人班。

“现在学校的学生主要是孩子，成人班
有 60 多人。我们学校也经常组织去参加比
赛，让孩子们多参与多接触，还获得了不少
奖。”李妍卓说。

对于现在的成功，李妍卓说起初自己还
是挺困难的。“刚开始的时候，我和很多初次
创业的人一样，没钱、没有方向，没日没夜
地干活，却感到很充实，不管以后的道路有
多难，自己也会坚持。”回首往事，李妍卓觉
得自己的努力没有白费。

李妍卓正在给成人班的学生上课李妍卓正在给成人班的学生上课。。
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